

## SVV am 17.12.2020

**2 Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 29.10.2020**

Enthaltung, da nicht anwesend

**6 Haushalt 2021****6.1 Beschluss-Nr.: DIELINKE/036/2020 - Beschluss über saubere Luft für unsere Schülerinnen und Schüler – Anschaffung von Luftreinigungsgeräten für Schulen in kommunaler Trägerschaft der Stadt Werneuchen (Antrag zum Haushalt 2021 der Stadt Werneuchen)**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Mit zunehmender Ausbreitung des SARS-Cov-2 Virus sollten neben der schon bestehenden Hygienemaßnahmen in den Schulen der kommunaler Trägerschaft der Stadt Werneuchen zusätzliche Luftreiniger angeschafft und eingesetzt werden. In vielen Klassenräumen kann nicht richtig gelüftet werden, diese Räume müssten dann gesperrt werden. Das wiederum würde zu einem hohen Unterrichtsausfall führen. Diese Vorlage dient der Daseinsvorsorge für unsere Schülerinnen und Schüler. Hierbei ist der Gesundheitsschutz für unsere Kinder, Jugendliche, Lehrkräfte und Mitarbeiter/Innen ein hohes Gut. Dies trifft insbesondere auf einen störungsfreien Schulbetrieb unter steigenden Corona Infektionen zu. Experten weisen darauf hin, dass mobile Luftfilteranlagen besonders in Klassenräumen nützlich wären, in denen nicht ausreichend stoß- und quergelüftet werden kann, um ansteckende Aerosole aus der Raumluft zu entfernen. In Fachkreisen ist mittlerweile unstrittig, dass sogenannte HEPA-Filter der Klasse H13 und H14 effektiv Aerosole und damit auch Viren aus der Luft filtern. Dass sie auch in Klassenräumen effektiv sind, zeigen neuste Studien.\*

Unsere Fraktion beantragt zu diesem Tagesordnungspunkt namentliche Abstimmung.

**6.2 Beschluss-Nr.: DIELINKE/038/2020 - Werneuchen bedankt sich bei allen Bürgerinnen und Bürger der Stadt Werneuchen und veranstaltet 2021 ein Kinder- und Familienfest (Antrag zum Haushalt 2021 der Stadt Werneuchen)**

Seit Monaten beschäftigt uns alle die Corona-Pandemie mit all ihren Auswirkungen und vielen Einschränkungen. Tag für Tag und Stück für Stück mussten wir lernen mit den Verordnungen und Einschränkungen umzugehen. Insbesondere gab und gibt es Einschnitte im Alltag unserer Kleinsten, den Kindern und Jugendlichen. Sie müssen auf vieles verzichten, sie sollen nicht in die Kitas und Schulen, nicht mit Freunden spielen oder im Sportverein trainieren. Mit dieser Vorlage möchten wir uns bei allen Bürgerinnen und Bürgern unserer Stadt bedanken, welche trotz der harten Verordnung so diszipliniert sich solidarisch gezeigt haben.

Da jedoch der nächste Tagesordnungspunkt ein wichtiger Baustein in der Entwicklung unserer Kommune darstellt, möchten wir gern die beantragte Summe um die Hälfte kürzen, sodass die beantragte Summe 10.000€ sind. Unsere Fraktion schaut optimistisch in die Zukunft, wir sind uns sicher, dass es im nächsten Jahr gelingen wird, wieder etwas zur Normalität zurückkehren zu können. Wir bitten um Zustimmung zu unserer Vorlage.

**6.3 Beschluss-Nr.: DIELINKE/SPD/WiW/039/2020 - Fertigstellung des Multifunktionsgebäudes mit Mehrgenerationsansatz (Antrag zum Haushalt 2021 der Stadt Werneuchen)**

Bereits mit dem Beschluss zum Haushalt der Stadt Werneuchen 2016 stimmte eine große Mehrheit der Abgeordneten für die Planung und den Bau eines Multifunktionsgebäudes mit Mehrgenerationsansatz. Damit verbunden war die Zusage, 25% der Baukosten des Projektes abzudecken, um den mit im Gebäude integrierten Jugendclub zu finanzieren. Damals entschied man sich bewusst dafür, dass der Verein SV Rot-Weiß Werneuchen e.V. Bauherr dieser Investition sein sollte, um die Förderfähigkeit des Projektes zu ermöglichen. Nachdem die Jugendlichen in

## SVV am 17.12.2020

Werneuchen über 20 Jahre lang in einem Provisorium ihre Freizeit gestaltet mussten, war den Abgeordneten die Schaffung eines nun endlich zeitgemäßen und attraktiven Treffpunktes von hoher Priorität. Schon damals, 2015, wurden die Baukosten mit ca. 2,1Mio€ angegeben. Nach langer Planungsphase, bei der der Verein viel ehrenamtliches Engagement in die Förderanlage steckte, konnte am 24.08.2018 der erste Spatenstich gefeiert werden. Nun zeichnet sich nach 5 jähriger Planungs- und Bauphase ab, dass sich das Investitionsvolumen nach den letzten Ausschreibungen womöglich um bis zu 20% erhöhen könnte. Der Eigenanteil der Kommune liegt somit bei ca. 105T€, welcher durch diesen Beschluss mit dem Haushalt 2021 bereitgestellt werden soll.

Im Falle einer nicht Bestätigung dieser Vorlage sehen unsere Fraktionen die Gefahr von immensen finanziellen sowie juristischen Auswirkungen auf die Stadtverordneten zu kommen. Da unsere Fraktionen nicht gewillt sind für die anderen in die Haftung zu gehen, beantragen wir die namentliche Abstimmung dieser Beschlussvorlage.

Sehr Stadtverordnete bitte lassen Sie uns gemeinsam dieses erfolgsversprechende Projekt zu Ende führen. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit

### **6.4 Beschluss-Nr.: UWW/CDU/021/2020 - Beschluss über Antrag zum Haushalt 2021 der Stadt Werneuchen – Beschaffung von mobilen Endgeräten für den digitalen Sitzungsdienst**

Mit dem Beschluss Serv/044 045 und 046/2017 beschlossen die Stadtverordneten am 01.06.2017 die Einführung des digitalen Sitzungsdienstes mit einer Testphase bis Dezember 2017. Über diese Testphase sind die Nutzer auf Androidbetriebssystembasis nie hinweg gekommen. Die Endgeräte sind heute gerade einmal 3 Jahre alt und können nicht mehr genutzt werden. Da sie vom Hersteller der App nicht mehr unterstützt werden. Anders sieht es bei den Nutzern mit Applegeräten aus. Außerdem kann ich aus dem Kreistag berichten, dass dort durch die Verwaltung Geräte angeschafft und administriert werden. Dieses System funktioniert seit Sommer 2016 ohne Tadel.

Das heißt diese Vorlage wird an dem bestehenden Problem welches in Werneuchen mit dem digitalen Sitzungsdienst existieren nicht verbessern, sonder verschafft lediglich den gewählten Vertreter regelmäßig neue Endgeräte. Wir sind nicht bereit diesen Beschluss unter diesen Bedingungen mit zufassen. Wir erwarten, dass durch die Verwaltung endlich ein funktionierendes System installiert wird, welches stabil und zuverlässig die Arbeit der Stadtverordneten erleichtert.

### **6.5 Beschluss-Nr.: Fin/146/2020 - Beschluss zum Haushalt der Stadt Werneuchen 2021**

### **8 Beschluss-Nr.: Bv/435/2020 - Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan „Wohngebiet Am Lindenweg“ der Stadt Werneuchen**

Ablehnung, wir sind gerade in der Erarbeitung des Achsenentwicklungskonzeptes Ahrensfelde Werneuchen. Dieser Beschluss würde diesem vorgreifen. Werneuchen befindet sich derzeit in einer Findungsphase, nach vielen Jahren starken Wachstums. Wir halten es für wichtig, jetzt zunächst die Infrastruktur auszubauen um weiteres Wachstum zu ermöglichen. Auch ist die Einführung des 30 Minuten Taktes der RB25 notwendig u weiteren Wachstum zuzulassen. Derzeit befinden sich 3 große Baufelder in der Vorbereitung für die Bebauung (Schwarzer Platz, Weißdornweg und Wesendahlerstr.). Hier sollte zu nächst die Entwicklung abgewartete werden. Auch unter Stadtplanerischer Sicht nicht empfehlen, da wir die Entwicklung der einzelnen Baugebiet nicht abschätzen können. Überall wird begonnen und es werden wieder große Baulücken entstehen.